
（様式第４号） 上田市博物館協議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田市博物館協議会  

２ 日   時 平成 30年 3月 12日 午前 10時から午前 11時 30分まで  

３ 会   場 上田市立信濃国分寺資料館講堂  

４ 出 席 者 堀内泰会長、倉嶌勝夫会長代理、神戸弘子委員、児玉卓文委員、鎌田尚子委員 

小宮山千佐委員、宮沢かほる委員、手塚若子委員、島田洋子委員、若林恭英委員 

 

 

５ 市側出席者 倉澤博物館長、尾見資料館長、清水庶務学芸係長 

 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  0人  記者 0人  

８ 会議概要作成年月日 平成 30年 3月 16日  

協  議  事  項  等 
 

１ 開  会（尾見資料館長） 

２ あいさつ（倉澤博物館長・堀内会長） 

３ 協議事項 

（１）平成 29年度事業報告について 

・資料に沿い説明 

（委員） 博物館に比べ櫓の入館者数が多いがその理由がわかれば説明いただきたい。 

（事務局） はっきりとは分からないが時間の関係で櫓を優先する方が多いと思われる。 

（委 員） 市立博物館を素通りして櫓を見学する方が多い。城跡公園全体を含めた動線を検討して

もらいたい。 

（事務局） 検討していきたい。 

（委 員） 丸子郷土博物館の入館者数は例年に比べてどうか。観覧者の地元客と観光客の割合はど

うか。 

（事務局） 学校及び公民館等の団体の利用が多くを占める。今年度は昨年度に比べ微減である。観

光客の利用少ないと思われる。 

（委 員） 丸子自治センター裏倉庫の土器はどうするのか。 

（事務局） 今後、収納場所を検討したい。 

（委 員） 現在の市立博物館が老朽化し、改築等は時間がかかると思うがぜひお願いしたい。それ

までの間、収蔵庫の拡張、閲覧体制の強化をお願いしたい。 

（事務局） スペース的な問題もあり難しいが、検討していきたい。 

（委 員） 資料整理に市民ボランティア、大学生等をお願いするのも一つの方法である。 

（委 員） 市立博物館の現地での建替許可の見通しはどうか。 

（事務局） 上田城跡整備計画との関係もあるが、総合博物館としての建替えは難しいのではないか。 

（委 員） 蚕糸関係の資料を将来的にどのように活用していくか検討してもらいたい。 

（事務局） 今後検討していきたい。 

（委 員） 企画展のポスター・チラシはどのようにＰＲしているか。広報うえだに掲載し、市内の

公共施設、県内外の博物館施設約２００件に送付している。また近隣の商店等にも依頼を

している。 

（事務局） なかなか、市民の間には周知しづらい。できれば手配りが一番効果があるのでお願いし

たい。 

（２）その他 

（事務局） 博物館の老朽化が目立ち、改修等検討しなければならない。次回から少しづつ検討をす

すめていきたい。次回までに、候補地等も含めてご意見をお聞きしたいのでお願いしたい。 

（委 員） 真田丸の放送以来、観光客の上田城の見方も変わってきたのでないか。多方面から検討



していくことが必要である。国分寺資料館も含めて改修が必要であるので、協議会として

も検討することが大事である。 

 

 


